



Vendedores de playa en Vallarta buscarán crecer ventas en vacaciones

Harán su «agosto»

«Esperamos que este verano si no mejor, al menos que sea igual que el pasado donde ya pudimos tener mejores ventas», dijo Víctor Ramos, quién tiene una empresa de paseos en parachute

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Luego de un cierre de año 2022 con buenas ventas y un inicio de 2023, así como Semana Santa y Pascua con buenos números, los vendedores de playa esperan que este verano continúe esa buena racha de la cual Puerto Vallarta ha gozado.

En Puerto Vallarta, a finales de 2022, existían más de 1640 vendedores de playa, desde las mujeres que tejen las trenzitas, el que vende los ostiones y camarones, la fruta o algún recuerdo, mismos que día a día salen a trabajar dentro de este destino turístico.

Así mismo, existen los vendedores de servicios turísticos, tales como paseos en lancha, el parachute, motos acuáticas y paseos por la bahía. **PÁGINA 5A**

Gobernador Enrique Alfaro presentará iniciativa al Congreso de Jalisco Se garantizará la equidad de género

El documento busca la implementación del criterio poblacional y el de equidad en la formación de bloques para la contienda electoral del 2024 y para el futuro

MERIDIANO/GDL, Jal. Con el objetivo de que las mujeres de Jalisco tengan las mismas oportunidades en la vida política y electoral del Estado, implementando mecanismos como el criterio poblacional y el de equidad en la formación de bloques para la contienda electoral del 2024 y para el futuro, el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, en compañía del diputado, Quirino Velásquez, Coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, anunció que en las próximas horas presentará al Poder Legislativo una iniciativa de Ley que va más allá de una propuesta que ya se planteó anteriormente al Congreso de Jalisco, incrementado las condiciones de equidad, igualdad y justicia electoral a este sector de la población.

Esta propuesta legal, detalló el mandatario, recoge parte de los resolutivos de un foro que se celebró la semana pasada por el Observatorio para la participación política de las mujeres en el Estado, el cual fue escenario y voz de las mujeres en una discusión y análisis que concluyó por demandar cambios de fondo y sin regateos. **PÁGINA 6A**



En su Séptima edición Todo listo para la Carrera de 'Leones Negros 2023'

Lo recaudado en este evento, será entregado a Grupo Bennu A.C., organización que apoya a mujeres de bajos recursos en la lucha contra el cáncer de mama

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Se encuentra todo listo para que el próximo 8 de octubre se realice en esta ciudad la 7ma Edición de la carrera Leones Negros Grupo Diagnóstico, que en esta ocasión se extenderá por tercera ocasión al municipio de Tomatlán y por cuarta vez al de Cabo Corrientes. **PÁGINA 3A**

Incrementa la oferta turística Nayarit suma cinco nuevos Pueblos Mágicos



Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río, San Blas y Puerto Balleto (Islas Mariás) se suman a la lista, estos dos últimos en respuesta a la instrucción del presidente López Obrador y cumplieron con todos los requisitos de la convocatoria de este año

MERIDIANO/Tepic, Nay.- El presidente de la Asociación de secretarías de Turismo (Asetur) y secretario de Turismo de Nayarit, Juan Enrique Suárez del Real Postado, en compañía de Miguel Torruco Marqués, titular de la Secretaría de Turismo federal (Sectur), anunciaron la adición de 45 nuevas localidades a la prestigiosa lista de Pueblos Mágicos de México. Estas incorporaciones, seleccionadas tras un minucioso proceso de revisión llevado a cabo por el Comité Técnico de Evaluación y Verificación, cumplen rigurosamente con los requisitos establecidos en la "Convocatoria para el Nombramiento de Pueblos Mágicos, 2023". Con esta expansión, México enriquece su oferta turística al contar ahora con un total de 177 Pueblos Mágicos. **PÁGINA 7A**

Trending Topic



Dignidad canina

Los perros pueden ser extremadamente celosos, al menos con las personas que aman y así lo demostró uno que cachó a su dueña acariciando a otro lomito y cuyo video ya ha sumado miles de me gusta ante la reacción. El video fue colodado por la usuaria de TikTok identificada como Karen Cano en donde exhibió como su Labrador mostró celos. La escena comienza con una persona grabando desde el coche donde se encuentra el perro sentado en el asiento del copiloto, quien mira al interior de una tienda y ve cómo su dueña está acariciando a otro perro

quien juega con ella. La mirada del perro sobre el coche es seria, como dando a entender que no le gusta ver a su mamá acariciando a otro animal. En ese momento en el video aparece una leyenda que dice "Cuando tu perro te cacha acariciando a otro perro". Cuando la dueña regresa al coche para procurar cariño a su perrito, él la ignora "No deja que lo toque" escribe Karen Cano. El video ya suma 2.7 millones de reproducciones y cientos de mensajes de respuestas como "huele a leña de otro hogar" o "a mí no me toques, ve a acariciar al otro".

NUESTRAS PLUMAS

Volantín
SALVADOR COSÍO GAONA
JALISCIENSES
QUIEREN A XÓCHITL
COMO CANDIDATA
PRESIDENCIAL

No podía haber sido más exitosa la reciente visita que realizó por territorio jalisciense la senadora Xóchitl Gálvez, quien cautivó a más de 650 asistentes que abarrotaron el sábado el salón Guadalajara de la Cámara de Comercio. **PÁGINA 2A**

Puerto Vallarta | **SEAPAL VALLARTA**

Cajero Automático para estar cerca de ti.

Realiza tu **pago oportuno** las **24 horas** del día en **Oficina Pitillal**.

Próximamente en otros puntos de la ciudad.

Servicio de calidad y a la vanguardia

CAJERO SEAPAL VALLARTA

9050

SEAPAL VALLARTA

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

No podía haber sido más exitosa la reciente visita que realizó por territorio jalisciense la senadora Xóchitl Gálvez, quien cautivó a los más de 650 asistentes que abarrotaron el sábado el salón Guadalajara de la Cámara de Comercio, propiciando que por primera vez en un acto de los que convoca la Agrupación Política Plural Nacional (APN) «Confío en México», que me honro en presidir, los asistentes rompieran el protocolo para hacer surgir de forma espontánea el grito de "presidenta, presidenta", para solicitarle de esta forma busque la candidatura de la oposición de cara a la contienda electoral del 2024 por la presidencia de la República.

La primera sorprendida fue la propia Xóchitl quien definitivamente no esperaba las expresiones de aliento de los jaliscienses que no solo quedaron plasmadas en dicho acto, sino en cada uno de los espacios que visitó, incluida la breve reunión que sostuvo con el Arzobispo de Guadalajara, Francisco Robles.

La Senadora fue invitada por Confío en México a impartir una conferencia en la Perla Tapatía mucho tiempo antes de que su nombre comenzara a sonar como posible contendiente a buscar la candidatura de la oposición y también previo a que fuese a tocar la puerta de Palacio Nacional



JALISCIENSES QUIEREN A XÓCHITL COMO CANDIDATA PRESIDENCIAL

Andrés Manuel López Obrador.

Gálvez, aclaró que en la FIL expuso la necesidad de que el apoyo gubernamental no se limitara a entregar becas, sino en el caso de

y está convencida que al final se presentará en la Mañanera, y aunque se dijo dispuesta a detener el proceso judicial si el presidente reconoce que tergiversó sus palabras, no son pocos quienes la alientan a mantenerse firme en su exigencia de llegar a la Mañanera, porque si bien, "derecho de réplica" suena como algo tecnicismo jurídico y a indole legal, es mucho más, "porque derecho de réplica" implica el derecho que debemos tener todos y todos los mexicanos para replicar a las autoridades, a los gobernantes, a los partidos, a los políticos, y a cualquier persona, para decirle lo que es verdad y lo que es mentira de lo que están diciendo.

Replicar es exigir que haya veracidad, honorabilidad y ética, y con su vehemencia, con su valor, con esa fuerza, con esa pasión que la caracteriza, Xóchitl debe seguir exigiendo por todas y todos los mexicanos ese derecho de réplica porque si hay que replicar, y hay que decir las cosas.

En la narrativa del presidente López Obrador está no robar, no traicionar, no engañar, y es exactamente lo contrario lo que está ocurriendo; y alguien tiene que decir y ojalá sea Xóchitl la voz de muchas y muchos mexicanos que le diga que si ha mentido, que si ha robado y que si ha traicionado al pueblo de México.

Ojalá también Gálvez, se convierta en la voz de la sociedad que pregunte al presidente el porqué de muchas cosas que nos tienen en el caos, porqué las muertes, porqué el abandono en la salud, porqué el abandono en educación, porqué la simulación, porqué el engaño, y porqué la ruta de dictadura a la que nos está llevando.

En la etapa de diálogo con los jalisciense, la pregunta más recurrente fue saber si la senadora buscará la candidatura de la Alianza a la presidencia, a lo que Xóchitl, respondió que tomará una decisión en cuanto se dé a conocer el método para la elección y si bien ya se dio un adelanto y se espera que hoy lunes de presente de manera oficial, advirtió que revisará detenidamente con sus abogados si es adecuado y conveniente que se registre.

Durante su conferencia, la hidalguesa no ocultó su sorpresa al observar el apoyo de los jaliscienses, quienes en varias ocasiones la interrumpieron para gritarle "presidenta" e impulsarla a registrarse como aspirante.

También empresaria, aseguró no busca poder ni dinero, afirmó nunca ha robado del erario y su interés en participar es un acto de amor a México porque cree en el servicio.

En el evento se contó con la presencia de los gobernadores de Jalisco Emilio González Márquez, Francisco Ramírez Acuña, y el primer mandatario panista de la entidad, Alberto Cárdenas Jiménez, quien le levantó el brazo en señal de apoyo.

Panistas relevantes como Cecilia Carreón Chávez coordinadora del Foro Plural Jalisco, María del Carmen Mendoza, Antonio Gloria Morales, Tomás Coronado Olmos, Cristina Solorzano Márquez, Carlos Alberto Gallegos García, Rafael Ríos Martínez, el Alcalde

Jalisco, Carlos Orozco Santillán, Verónica Beatriz Juárez Piña, de la dirigencia nacional, José Manuel Delgado Srio Gal en Jalisco, Ana Laura Chavez Velarde, Claudia Cham.

Igualmente hicieron acto de presencia los emecistas Geraldina Herrera Vega, Ernesto Ángel Macías, y Juan Manuel Hermostillo Covarrubias, así como políticos sin partido tal es el caso del ex alcalde y ex diputado Jorge Arana Arana, y el ex dirigente del PRI y ex Fiscal del Estado, Eduardo Almaguer Ramírez; Ana Esthela Durán Rico, Carlos Blackaller Ayala, Salvador Arellano Guzmán, José Luis Ortiz García, Mauricio Nieblas Valderrama, y Heliodoro García Valdivia.

Los ex presidentes del Consejo de Cámaras Industriales de la entidad, Daniel Curiel y Juan Alonso Niño Cota, y empresarios como César Sánchez Cárcoba, Geraldina Vega de Herrera, Eduardo Ramírez Topete, Carlos Orendain Hernández, Jorge Ramírez Orendain, Manuel Toscano Hernández, Linda Inés Davila Quintero, Amparo Jiménez de Taylor, Rogelio González Anaya, Eva Aviléz Álvarez, Alfonso Sobarzo, Armando Mora Zamarripa, Jaime Salcedo Anaya, Marcela Preciado Delgado, Carlos Urrea García Ruflo, Marissa Gómez Ballesteros, Orencio Arias Fierro, Marcela Nares, Juan Manuel Figueroa Castañeda.

Intelectuales, Académicos, profesionistas relevantes y liderazgos sociales diversos:

Patricia Campos González, Mario Alberto Ramos, Jaime Orozco Ibarra, Iván Arrazola, Rosa Chávez Cárdenas, Pilar Fernández Ruiz, Héctor Romero Ferrero, David Cuevas García, Carlos Anguiano Zamudio, Alejandro Guevara Castellanos, Héctor Moreno Valencia, Edith Wong, Victoria Priecido, Lorena Chavez Peña, Rubén Isaac López, Salvador Álvarez, Santiaago Baeza, Lourdes Sánchez Ordóñez, Rebeca Gómez Fregoso, Silvia Aguayo, Argelina Luque, Erika Vega, Dolores



para intentar ejercer su Derecho de Réplica que un juez le otorgó para presentarse en la conferencia Mañanera.

Pero finalmente pudo abrir un espacio en su agenda y acordamos la fecha del 24 de junio para llevar a cabo su presentación en territorio tapatío.

Xóchitl dijo la conferencia titulada "Derecho de Réplica", para recordar que fue justo en Guadalajara durante la Feria Internacional del Libro (FIL) 2022, donde se originó el polémico desencuentro que mantiene en tribunales con el presidente

los jóvenes se acompañaran de herramientas para la vida, como clases de inglés y de computación, y en el de las personas mayores además se les garantizará la atención médica y sus medicinas. Pero en una conferencia Mañanera el presidente la acusó de estar en contra de los apoyos sociales y de ahí que exigiera el derecho de réplica primero buscó ese espacio solicitándolo a través de redes sociales a López Obrador pero éste le negó el acceso y advirtió que solo si una autoridad se lo instruya le permitiría el acceso.

De inmediato la senadora interpuso el recurso y un juez le concedió un amparo. Sin embargo, al intentar hacer valer esa garantía, le cerraron las puertas de Palacio Nacional el lunes 12 de junio pese a que había enviado una carta para anunciar que se presentaría y que tenía en su poder el amparo que el juez le otorgó.

AMLO no solo faltó a su palabra, sino que ignoró la orden judicial y se encerró en su palacio con sus reporteros "a modo" que todos los días tienen garantizado su ingreso y las primeras sillas para hacer las preguntas que les entrega el área de Comunicación a cargo de Jesús Ramírez, quien cumple el papel de cadenero de entro.

En este punto, la Senadora advirtió que llevará el juicio hasta las últimas consecuencia



de Chapala Alejandro Aguirre Curiel, José María Nuñez Murillo, Enrique Villa, Jaime Aceves, Rafael Ramírez Sánchez, Jorge Urdapilleta Nuñez, Carmen Lucía Pérez Camarena, Martha Ruth del Toro Gaytan, Fernando Garza Martínez, Isaac Abraham Cisneros, German Pellegrinni.

También acudieron priistas como la presidenta en Guadalajara, Verónica Flores, el Secretario de Gestión Social, Juan Carlos de la Torre, y Guillermo Cosío, líder de la CNOF, Idolina Cosío Gaona, José Luis Martínez Álvarez, José Luis Moreno Rojas, Erick Brandon Palacios Sánchez, Mauricio Nieblas Valderrama, Lourdes Santana, Pablo García Arias, José Ignacio López Varela, Gustavo Iñiguez Ibarra, Carlos Guerra Koerdell, Gabriel González Delgado, y Sergio Silva Gálvez.

Por el PRD, el ex presidente en

Ana Díaz Velázquez, Ausencio de la Rosa Sanchez, Ruben Ortega Montes.

Estuvieron además, dirigentes gremiales, regionales, territoriales, agropecuarios, comerciantes, amas de casa, estudiantes, jóvenes, y mujeres, quienes se comprometieron con Xóchitl a apoyarla en caso de que se decante por buscar la candidatura presidencial.

Más tarde, la senadora pasó un momento por Plaza Andares, una de las más visitadas en la mejor zona de Zapopan, y trascendió que cuál rockstar, la gente sorprendida y con gran entusiasmo la detenía para tomarse una selfie, u obtener autógrafos, al tiempo que la alentaban para dar la pelea y buscar la presidencia de la República.

Opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 1581/1238/01. Cédula profesional 1212575. Certificado de Licitación de Libro 3278, Certificado de Licitación de Comercio 2063. Título reservado por la SEP 1587-63. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0047-2795. Registro IICOMEX/1581. Registro CACIACRITRA 3240. Registro AMERIM 6028-63. Los colaboradores que firman sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de publicar artículos aunque no se publiquen. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tema distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. Edición: Representación comercial en la CDMX. Medicina Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Santillán No. 13463 Col. de las Flores, San Mateo, CDMX. Teléfono: 55 12 0266. E-mail: info@meridiano.com.mx. Club de periodistas de México. Promover. Mérida S.A. CDMX. Aprob. S. de R. L. Oficiales. Generación, edición y impresión Independencia 8330 C.P. 63101. Apartado Postal 866, San Nicolás, Mérida.

En su Séptima edición

Todo listo para la Carrera de 'Leones Negros 2023'

* Lo recaudado en este evento, será entregado a Grupo Bennu A.C., organización que apoya a mujeres de bajos recursos en la lucha contra el cáncer de mama

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Se encuentra todo listo para que el próximo 8 de octubre se realice en esta ciudad la 7ma Edición de la carrera Leones Negros Grupo Diagnosti-k, que en esta ocasión se extenderá por tercera ocasión al municipio de Tomatlán y por cuarta vez al de Cabo Corrientes, esperando para este año una participación de 2 mil 500 personas en sus diferentes modalidades y categorías.

Lo anterior, fue dado a conocer en rueda de prensa en la que participó en representación del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de esta ciudad, el director del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE), Álvaro Botello Gómez, quien señaló que la indicación del presidente municipal es siempre estar pendientes para apoyar este tipo de eventos deportivos, "una carrera que ya se ha vuelto completamente una tradición en Puerto Vallarta en cada edición, lo cual año con año ha superado las expectativas", motivo por el que invitó a la ciudadanía a sumarse a esta y otras actividades que refuerzan el tejido social y la convivencia entre los vallartenses.

El rector del Centro Universitario de la Costa, Jorge Téllez López, indicó que se trata de una carrera sensacional pues "va más allá de ser un fenómeno deportivo, es un fenómeno social, es un espacio recreativo del cual toda la ciudadanía puede gozar y en el cual simplemente al inscribirse ya todos somos ganadores y ganadores". Agregó que año con año se ha venido fortaleciendo, a pesar de la disminución de participantes



que en algún momento tuvo a raíz de la pandemia, contribuyendo además a la adopción de hábitos saludables para la población.

El director deportivo de la carrera Leones Negros 2023, Lino Francisco Jacobo Gómez Chávez, reconoció las facilidades que siempre se han brindado por parte del Ayuntamiento, sobre todo a las áreas de COMUDE y Turismo y Desarrollo Económico, así como el apoyo y atenciones brindadas por el Prof. Michel.

Asimismo, con el apoyo del maestro Diego García, se dieron a conocer los pormenores de esta actividad que se está realizando el próximo 8 de octubre en Puerto Vallarta con su tradicional ruta de la avenida Francisco Medina Ascencio, teniendo como punto de salida y meta la unidad deportiva Agustín Flores Contreras. En el caso de Tomatlán, la carrera se realizará el día 22 de octubre en la cabecera municipal con salida y llegada en la plaza principal, mientras que en Cabo Corrientes será el domingo 29 de octubre en El Tuito, con punto de salida y arribo en la plaza principal.

Se informó que se tendrá una capacidad total de 2 mil 500 participantes sumando las tres sedes, así como a aquellos que estarán corriendo en la modalidad

virtual. Para ello, se contará con la categorías: Infantil (10 a 14 años), Juvenil (15 a 18 años), Libre (19 a 59 años), Máster (60 y más), así como carriolas con rama mixta, personas invidentes y personas en silla de ruedas. Para las categorías Juvenil, Libre y Máster, las distancias serán de 2 y 5 kilómetros, tanto de manera presencial como virtual.

Las inscripciones se encuentran abiertas desde el 1 de junio y el link de registro se encuentra en la página de Facebook de la carrera. Se tendrán también módulos fijos de inscripción en la biblioteca central del CUCosta, en la preparatoria Regional de Puerto Vallarta y en sus módulos de Ixtapa, El Tuito, Morelos y Pino Suárez.

Además de ser un evento recreativo, se trata de una carrera con causa, en donde todo lo recaudado será entregado a través de la Fundación Universidad de Guadalajara a Grupo Bennu A.C., para el apoyo en tratamientos contra el cáncer de mama, reconstrucciones mamarias y donación de prótesis para mujeres de bajos recursos en Puerto Vallarta.

En esta conferencia de prensa, se contó además con la presencia de Susana Ambriz, directora de la Preparatoria Regional de Puerto Vallarta; César Omar Avilés González, director ejecutivo de la Fundación Universidad de Guadalajara A.C.; Marcela Hernández, coordinadora de Fomento al Desarrollo Integral de la Universidad de Guadalajara que brindó un mensaje de forma virtual y María Teresa Ramírez Covarrubias de Grupo Bennu A.C.



Directores Responsables de Obra

Concluyen capacitación

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, llevó a cabo el segundo curso taller de capacitación a Directores Responsables de Obra (DRO) para que puedan ejercer este labor el próximo año, correspondiendo el turno en esta ocasión, a los integrantes de los

diferentes Colegios de Ingenieros adscritos a la Comisión Municipal de Directores Responsables, Corresponsables y Peritos en Supervisión Municipal.

La capacitación estuvo a cargo de la Dirección de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, contando con el apoyo de otras dependencias como Protección Civil y Bomberos,

abordando en este encuentro los Reglamentos en materia de desarrollo y la importancia de su cumplimiento para beneficio de Puerto Vallarta, su entorno y su gente.

Con ello, concluyeron las jornadas de preparación para los DRO, quienes cursaron un total de 20 horas de curso y mostraron gran interés.



Evento de exhibición organizado por el Instituto Vallartense de Cultura

Bandas de Guerra se lucieron en el malecón

* En el teatro al aire libre de Los Arcos participaron grupos de escuelas de Puerto Vallarta, Bahía de Banderas y Tepic

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El teatro al aire libre de los Arcos del Malecón fue un excelente escenario para la Exhibición de Bandas de Guerra de planteles escolares que se llevó a cabo este fin de semana con el apoyo del Instituto Vallartense de Cultura (IVC) de Puerto Vallarta.

Con la representación del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, el director del IVC, Luis Jesús Escoto Martínez, manifestó que pertenecer a una banda de guerra, o ser bandero, como se dice coloquialmente, constituye una gran experiencia. "Ser bandero no es sólo pararse dentro de una fila cargando un instrumento musical y seguir al pie de la letra las órdenes de quien esté al frente; significa pertenecer a un grupo de triunfadores, de gente distinta, a quienes les gustan los compromisos, gente de entereza y con valor, porque no cualquiera acepta el reto de ser alguien distinto".

Agregó que este esfuerzo significa rescatar una tradición cívica, pero sobre todo los valores humanos, la formación de jóvenes íntegros, como en este caso las decenas de alumnos de

Puerto Vallarta, Bahía de Banderas y Tepic, Nayarit, que participaron en el evento.

La comandante instructora Lidia Martínez, coordinadora del encuentro, agradeció al titular del IVC por ser el padrino de esta exhibición y contribuir a hacer posible que se reanudara este tipo de eventos que se fueron interrumpidos a causa de la pandemia.

Participaron las bandas de guerra de las escuelas primarias 'Constitución' de la colonia Villa de Guadalupe de Puerto Vallarta, 'Juan Hernández García' de Costa Coral en Bahía de Banderas, 'Prof. Oliverio Vargas Hernández' de Bucerías en Bahía de Banderas, las escuelas secundarias técnicas # 66 'Amado Nervo' de Valle Dorado en Bahía de Banderas, # 52 'Luis Donaldo Colosio' de San Vicente en Bahía de Banderas, #1 de Tepic, Nayarit, el grupo Panteras Negras Fuerzas Especiales de Puerto Vallarta, el CTIS #100 de Tepic y el Instituto Tecnológico Superior de Tepic.

Al final del evento se entregaron reconocimientos a todos los grupos participantes, ante el aplauso de directivos de planteles escolares, instructores y familiares.



Unico en México con Katya Echazarreta, Misión a Marte 2023

Anuncia Enrique Alfaro campamento aeroespacial

* El campamento se efectuará del 10 de julio al 4 de agosto en sedes como CCD y Planetario Lunar

* Ratifica Gobernador apostar por sostener iniciativas que se vuelvan permanentes en el desarrollo tecnológico de Jalisco

MERIDIANO/GDL, Jal.

Jalisco tendrá el primer campamento aeroespacial en México a cargo de la jalisciense Katya Echazarreta, primera mujer astronauta mexicana en viajar al espacio, así lo anunció el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, al confirmar que Misión a Marte 2023 impulsará el desarrollo del hub de la innovación y la tecnología, además de ser un instrumento de difusión y divulgación de la ciencia, generador de talentos para el mundo.

"Poder apostar a la formación de los nuevos talentos, Jalisco es sin duda un componente estratégico que venimos impulsando desde hace años y me da mucho gusto el día de hoy poder decirte (Katya) que, desde la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología que encabeza Alfonso Pompa hemos ya destinado 500 mil pesos para impulsar esta iniciativa, un proyecto estratégico en materia de difusión y divulgación de la ciencia".

Del 10 de julio al 4 de agosto de 2023 se llevará a cabo este modelo educativo e informativo que fomente las nuevas formas de conocer y aprender más sobre la tecnología espacial. Al respecto el mandatario informó que serán 100 jóvenes en grupos de 25 personas que trabajarán distintas sedes, entre ellas, Ciudad Creativa Digital (CCD) y Planetario Lunar.

"Acordamos con Katya que haremos una reconstrucción completa de Lunar y vamos a hacer un lanzamiento a finales del año, estamos destinando alrededor de 60 millones de pesos para hacer

una reconstrucción no solamente de su infraestructura física, sino de su equipamiento y ya desde la celebración de este campamento, Lunar, será una de las sedes que aportará el Gobierno del Estado", dijo Alfaro.

Alfaro Ramírez puntualizó que este evento busca el trascender para ser una apuesta sostenida para la formación de talento y el desarrollo de Jalisco en el futuro.

Siendo un icono a nivel mundial colaboradora de grandes iniciativas, Katya ha traspasado la ciencia y la tecnología convirtiéndose en embajadora de muchas causas más allá de su gran hazña, llevando a México y Jalisco por delante, y recién ha declarado, busca contribuir al desarrollo de la industria espacial en su país.

La astronauta, ingeniera en electrónica por la Universidad de California, recordó que posterior a su misión al espacio fue recibida por niñas y niños jaliscienses, por lo que se planteó desde ese momento el apoyar a quienes ha inspirado pues

dijo, un sueño sin oportunidad no puede continuar a ser una realidad.

"En ese momento yo tomé la decisión de que iba a trabajar en México, iba a trabajar en Jalisco, iba a trabajar con los mexicanos para que ellos también puedan tener esas oportunidades, como las oportunidades que he tenido. Y para mí es un honor estar con ustedes y sentir el apoyo con todos ustedes y celebrar este lanzamiento de este campamento el primer campamento aeroespacial en México, el primero de muchos también, espero yo aquí en Jalisco y realmente es algo que me apasiona tanto porque yo sé que vamos a poder inspirar a muchos jóvenes", añadió la jalisciense.

En reunión con el Gobernador de Jalisco y Katya Echazarreta y su equipo de trabajo, Manuel Maciel Saldívar, director del campamento aeroespacial, adelantó que habrá un pre registro a través de las dependencias del gobierno estatal y la fundación, esto para jóvenes de 13 a 15 años que tendrán que cubrir lo requisitos para acceder a participar.

EL DATO:

El campamento aeroespacial "Misión a Marte 2023 con Katya Echazarreta" áreas que se abordarán:

- Robótica, diseño y programación
- Divulgación Científica
- Entrenamiento físico y psicológico
- Investigación de hábitos y superficies
- Cultivos sustentables y nutrición
- Mecatrónica y electrónica
- Desarrollo de prototipos, cohetes y propulsión.
- Simuladores y ejecución de un vuelo.
- Astronomía y observación de fenómenos espaciales
- Simulación de una Misión Espacial



Otorgado por la Secretaría de Trabajo y Previsión Social

Abierta la 2ª convocatoria para "Distintivo Jalisco Sin Brechas"

* Las empresas, comercios y negocios que estén interesados en participar demuestran que la equidad y la inclusión son una realidad en sus centros laborales

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con la prioridad de fomentar una nueva cultura laboral de igualdad e incluyente entre las y los colaboradores en los centros de trabajo, la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STyPS) convoca a todos los sectores económicos del Estado a participar en la obtención del "Distintivo Jalisco Sin Brechas", en su segunda edición.

Para Marco Valerio Pérez Gollaz, Secretario de Trabajo y Previsión Social, el "Distintivo Jalisco Sin Brechas" reconoce a las empresas que tiene cero tolerancia en la discriminación laboral a mujeres y hombres: "Dan las condiciones para el mismo salario a mujeres y hombres, y por supuesto, todas las prestaciones. Facilita la labor de las mujeres en el interior de la fuente de empleo, hay que reconocerlo como sociedad y por supuesto la Secretaría de Trabajo está en esa dinámica".

Los interesados en ser parte de esta segunda edición deberán registrarse e iniciar el procedimiento sin costo alguno, que incluye la capacitación, apoyo y seguimiento por parte del personal de la Dirección de Previsión Social de la STyPS para documentar la igualdad salarial, de oportunidades laborales y la inclusión.

Una vez registrada la empresa en el proceso personal de la Dirección de Previsión Social a los centros de trabajo a verificar la legalidad y la formalidad de la contratación de empleados y colaboradores, de la misma manera para mujeres y hombres; que se garanticen las prestaciones laborales y las condiciones generales de trabajo de sus empleados y colaboradores de la misma manera para mujeres y hombres. Las inspecciones que se realizan, no son de carácter sancionatorio.

Un punto fundamental a revisar, es que los espacios laborales tengan asignados lugares en los que se garantice la inclusión

laboral de personas identificadas a grupos vulnerables de la sociedad. Por ejemplo señalética visible, espacios amplios y rampas para quienes usan sillas de ruedas; señalética en sistema braille; estacionamientos preferenciales; mobiliario sanitario adecuado a tallas pequeñas.

Cabe señalar que, en la primera edición, se otorgaron 304 distintivos a igual número de empresas de los sectores calzado; comercio; a las industrias tejilería, de la construcción, maderera, del acero, maquiladoras y manufactureras, de la salud, médica, de tecnología; la Asociación de Industria Maquiladora y Manufacturera de Occidente; así como comercios de transporte, gasera, cármico alimentos y medios de comunicación.

Para la Secretaría de Trabajo y Previsión Social Jalisco es fundamental promover, a través del diálogo y la coordinación con el sector empresarial, políticas públicas que pongan en el centro al ser humano, asegurando así el crecimiento de la productividad laboral en los centros de trabajo y estimular la generación de empleos. Tales son los casos del Distintivo Jalisco Responsable de buenas prácticas laborales; la plataforma de promoción de vacantes Jalisco Trabaja y el programa Jalisco Tiene el Control que promueve la capacitación de conductores de transporte federal.

El dato:
El registro puede realizarse en: (<https://gobjal.mx/registro-jaliscoSinBrechas>) <https://gobjal.mx/registro-jaliscoSinBrechas> (<https://gobjal.mx/registro-jaliscoSinBrechas>) si requiere de más información, envíe un correo electrónico a: stps@gobjal.mx así mismo puede comunicarse al número telefónico 33 3030 1000 extensiones 21007 o 26755 y al WhatsApp 333 9494 975. La convocatoria puede consultarse en: (<https://gobjal.mx/jaliscoSinBrechas2da>) (<https://gobjal.mx/jaliscoSinBrechas2da>) (<https://gobjal.mx/jaliscoSinBrechas2da>)



De acuerdo a numerosas agencias de viajes consultadas

Vallarta, el destino favorito para vacacionar en verano

* PriceTravel Holding, empresa dedicada a la comercialización de viajes, este destino aparece en los primeros lugares de las listas que más demanda están teniendo en las reservaciones o consultas para conocer opciones

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta es el destino más seleccionado para vacacionar en verano, según agencias de viajes.

Y es que diversas empresas del sector turístico han señalado la amplia demanda que tendrá Puerto Vallarta en el verano.

De acuerdo a PriceTravel Holding, empresa dedicada a la comercialización de viajes, Puerto Vallarta aparece en los primeros lugares de las listas de los destinos que más demanda están teniendo en las reservaciones o consultas para conocer opciones.

En ese sentido, Mariano García, gerente de Ventas Online de la firma, detalló que Cancún, Riviera Maya, Acapulco, Puerto Vallarta y Huatulco, son los lugares preferidos de los clientes a la hora de elegir dónde pasar sus próximas vacaciones de verano.

De acuerdo con los reportes analizados de PriceTravel, plataforma en línea reconocida en México, esperan para este cercano periodo vacacional un incremento en ventas de noches de hotel de más del 35 por ciento en comparación al mismo periodo del año anterior.

“Sin duda, los destinos de playa continúan con este crecimiento en ventas; sin embargo destinos como: Ciudad de México, Guadalajara, Monterrey, Mérida y Veracruz han logrado un repunte en reservaciones también; así como los destinos internacionales, tales como: Las Vegas, Punta Cana, Orlando, Nueva York y Madrid”.

El directivo expuso que PriceTravel además de vender a través de su portal web, tiene call center y diferentes puntos de venta ubicados en los principales centros comerciales. Sus clientes pueden reservar alrededor del mundo en más de 250,000 opciones de

hospedaje en más de 120 destinos en el mundo.

Previamente le hemos informado que el agregador de tarifas de viaje y metabuscador de viajes para reservas de alojamiento Booking.com difundió que Puerto Vallarta se encuentra desde ahora entre los destinos turísticos favoritos para los mexicanos para vacacionar en el próximo periodo vacacional de verano, y que incluso se ubica en el Top10 de los destinos turísticos que serán visitados por el mercado estadounidense en el próximo verano, de acuerdo a un estudio realizado por la firma Allianz Travel.



Vendedores de playa en Vallarta buscarán crecer ventas en vacaciones

Harán su ‘agosto’ durante el verano

* «Esperamos que este verano si no mejor, al menos que sea igual que el pasado donde ya pudimos tener mejores ventas», dijo Victor Ramos, quien tiene una empresa de paseos en paracoste

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Luego de un cierre de año 2022 con buenas ventas y un inicio de 2023, así como Semana Santa y Pascua con buenos números, los vendedores de playa esperan que este verano continúe esa buena racha de la cual Puerto Vallarta ha gozado.

En Puerto Vallarta, a finales de 2022, existían más de 1640 vendedores de playa, desde las mujeres que tejen las trancitas, el que vende los ostiones

y camarones, la fruta o algún recuerdo, mismos que día a día salen a trabajar dentro de este destino turístico.

Así mismo existen los vendedores de servicios turísticos, tales como paseos en lancha, el paracoste, motos acuáticas y paseos por la bahía.

«Esperamos que este verano si no mejor, al menos que sea igual que el pasado donde ya pudimos tener mejores ventas», dijo Victor Ramos, quien tiene una empresa de paseos en paracoste.

De la misma manera hay quienes

buscan superar las ventas de la pasada temporada alta, en la que acuden a este destino el turismo internacional, principalmente procedente de Estados Unidos y Canadá.

«La verdad hemos venido mejorando ya no hay temporadas bajas como antes y mucho menos como en la pandemia pero queremos que esto mejore, y por qué no, hasta que superemos la temporada alta» dijo don Manuel uno de los vendedores de Tuba en la Franja Turística de la ciudad.



Alerta la Policía Cibernética

Aumentan ciberfraudes en supuestas agencias de viaje

* Los delincuentes crean páginas de viajes para robar información

MERIDIANO/Cd de México

Las personas que quieran disfrutar de unas grandiosas vacaciones para este verano deben estar alertas de las páginas apócrifas que se crean en internet para evitar ser defraudados.

De acuerdo con el agente segundo de la Policía Cibernética, Edmundo Daniel Silva Cruz, durante las épocas vacacionales aumentan los reportes de fraudes por parte de usuarios que adquirieron algún paquete de viaje en línea.

En entrevista, detalló que las personas acuden, casi siempre, a la Policía Cibernética cuando ya realizaron una transferencia bancaria y no reciben ningún correo de confirmación sobre el viaje pagado; empiezan a investigar que no existe tal agencia de viajes y entonces piden ayuda.

“Los criminales ofrecen paquetes por debajo del precio comercial y utilizan fotografías de sitios turísticos y hoteles de lujo para atraer la atención de las víctimas”, explicó el agente desde las oficinas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

A las víctimas se les pide llenar formularios con información sensible, como datos personales y bancarios, para luego realizar el pago a estas supuestas agencias de viaje. Sin embargo, estas desaparecen y bloquean a las víctimas, explicó el policía.

“Los usuarios compran en páginas falsas que se asemejan a las reales. Al realizar la compra, estas páginas pueden robar su información personal y hacer que el usuario pierda su dinero”, añadió Silva Cruz.

Los fraudes en línea son los delitos que más reportan los mexicanos a la Policía Cibernética. Cada mes se reciben en promedio cinco mil reportes de los cuales 60 por ciento están relacionados con esta actividad. Silva Cruz dijo que durante la pandemia del Covid-19 este delito se incrementó y que las personas suelen buscar ayuda

después de que realizaron algún depósito.

“Antes de la pandemia, sólo 20 por ciento de los reportes que recibimos eran de fraude. Ahora, el porcentaje se ha incrementado de 40 a 60 por ciento, los cuales están relacionados con problemas de fraude” expuso.

La Policía Cibernética forma parte de la SSC y fue creada en 2013 como una unidad preventiva de delitos digitales.

Actualmente cuenta con una plantilla de casi 100 personas. Desde 2019, se le otorgó la facultad de participar en investigaciones sobre delitos y fraudes.

Durante 2022, la Policía Cibernética atendió a 70 mil 882 ciudadanos y emitieron 22 alertas cibernéticas a la población, con diversas recomendaciones para evitar ser víctimas de ciberdelincuentes.

Uno de los trabajos más destacados fue su labor contra los llamados Montadeudas, tras recibir aproximadamente 15 mil reportes y denuncias de este tipo.

El agente cuenta que se desactivaron más de 90 aplicaciones de préstamo que eran utilizadas para el fraude y extorsión a ciudadanos.

En cuanto a la seguridad cibernética, México ocupa el lugar 90 de 160 en el Índice Nacional de Seguridad Cibernética, ubicándose por debajo de países como Kenia, Zambia y Brasil. De acuerdo con el National Cyber Security Index.

Pese a que han aumentado los reportes de fraudes en línea y de que la Policía de Ciberseguridad debe atender todos los casos que se reporten en el país, el presupuesto para este año no se ha elevado. Para esta área, la Dirección General de Gestión de Servicios, Ciberseguridad y Desarrollo Tecnológico contará con 60.14 millones de pesos, apenas un incremento nominal de 66 por ciento, respecto de 2022. Con información de Elizabeth Albarrán



¡OPORTUNIDAD! ¿Te interesa otro lugar? Déjanos tus datos y te daremos toda la información acerca de nuestros destinos y hoteles disponibles. ¡QUIERES UNA RESERVACIÓN? DA CLIC AL BOTÓN.

UNICO DÍA 17 de ENERO

VENTA

¡GRATIS TE Y UN ASesor TE!

Reserva desde \$7,999 MXN

¡FRAUDE!

Personal del Sistema de Asistencia Social y DIF estatal

Se actualizan en Protección Civil

* En este año se estima que un total de 627 trabajadores de ambas dependencias estatales serán capacitados a través de los dos procesos anuales

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de certificar en materia de Protección Civil todos sus inmuebles y que el personal cuente con la preparación adecuada para responder ante una emergencia, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco realiza las capacitaciones de Evacuación y Medidas de Seguridad; Primeros Auxilios; Búsqueda y Rescate; Control y Combate de Incendios; y el nuevo módulo Formación de Unidades Internas y Programas Internos de Protección Civil.

"Estamos buscando la certificación en materia de Protección Civil, ¿qué significa esto? Que debemos cumplir con la Ley que dice que el Centro debe tener un proceso no nada más de seguimiento, sino un proceso de actualización en materia de la estructura, y de funcionamiento y de

protocolos en materia de mitigación de riesgos", explicó Luis Rodríguez Peña, Director de Ayuda Humanitaria del organismo asistencial, al mencionar que con el tiempo las Normas y reglamentaciones van cambiando y de ahí la necesidad de que cada año se realice la capacitación.

Agregó que en este año 2023 se estima que un total de 627 trabajadores de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) y del Sistema DIF estatal serán capacitados a través de los dos procesos anuales que se realizan desde el inicio de la Administración, y que al concluir ésta todo el personal habrá participado en los adiestramientos; para una mejor capacidad de respuesta, además se continúa equipando con lo necesario a los inmuebles.

"Nosotros tenemos contemplado para este 2023 hacer entrega de diferentes equipamientos a los

diferentes centros, dependiendo, voy a dar el ejemplo, el Centro de Tapalpa en días pasados le fue entregado un equipamiento para el tema de incendios, entonces el personal que está en Tapalpa recibió una capacitación especializada para incendios forestales" y así asegurarse que cada Centro reciba una formación acorde a sus necesidades y población de atención, para salvaguardar la vida puntualizó Rodríguez Peña.

La formación se lleva a cabo a través del equipo que conforma la Jefatura de Protección Civil interna de la institución que cuenta con los conocimientos necesarios, "la verdad es personal muy bien capacitado, están al día con el tema de vanguardia y también es personal que cuenta con las herramientas metodológicas necesarias", concluyó el Director de Ayuda Humanitaria.



Propondrá Enrique Alfaro endurecer medidas penales y judiciales

Van por mayores penas y castigos contra quienes provoquen incendios

- * Logran detención del presunto causante del incendio en Pinar de la Venta a unas horas de haber sido controlado
- * Concerda con la iniciativa presentada por la Diputada Erika Ramírez para blindar el ANP de Jalisco
- * No habrá concesiones contra quienes provocan incendios, habrá castigos ejemplares
- * Suman 12 detenidos por causar incendios en lo que va del año

MERIDIANO/GDL, Jal.

esto no puede seguir pasando.

A unas horas de haber sido controlado el incendio forestal de este domingo en Pinar de la Venta, en el municipio de Zapopan, y lograr la detención del presunto causante, el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, anunció que enviará una carta al Poder Legislativo con observaciones puntuales para que se puedan endurecer las medidas penales y judiciales contra quienes provocan incendios y atentan contra el patrimonio natural de Jalisco.

Además, indicó que concuerda con una iniciativa de ley que presentó la diputada local, Erika Lizbeth Ramírez Pérez, al Poder Legislativo con el único fin de blindar legalmente los recursos naturales de la entidad.

"Ayer en la noche fue detenido el presunto causante del incendio en Pinar de la Venta y se le va a judicializar para que haya justicia. Gracias al trabajo de los tres niveles de Gobierno, el fuego fue controlado ayer mismo, pero

En el Poder Legislativo existe una iniciativa que hace unos meses presentó la diputada Erika Lizbeth Ramírez Pérez, del PVEM, con la que concuerdo, para blindar nuestras áreas naturales protegidas (ANP), pero, adicionalmente y en medio de uno de los años más duros de estiaje, hoy enviaré una carta respetuosa al Poder Legislativo con observaciones para endurecer las medidas penales y judiciales contra quienes provocan incendios y atentan contra nuestro patrimonio natural", destacó Enrique Alfaro en sus redes sociales.

Finalmente, el mandatario jalisciense destacó que el mensaje del Gobierno de Jalisco en este tema es contundente: "no habrá concesiones contra quienes provocan incendios. Haremos todo lo necesario para proteger nuestras ANP, no solo con medidas preventivas para prevenir incendios, sino también con castigos ejemplares para los culpables", sentenció.



Gobernador Enrique Alfaro presentará iniciativa al Congreso de Jalisco

Se garantizará equidad de género en el proceso electoral de 2024

* El documento busca la implementación del criterio poblacional y el de equidad en la formación de bloques para la contienda electoral del 2024 y para el futuro

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de que las mujeres de Jalisco tengan las mismas oportunidades en la vida política y electoral del Estado, implementando mecanismos como el criterio poblacional y el de equidad en la formación de bloques para la contienda electoral del 2024 y para el futuro, el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, en compañía del diputado, Quirino Velásquez, Coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, anunció que en las próximas horas presentará al Poder Legislativo una iniciativa de Ley que va más allá de una propuesta que ya se planteó anteriormente al Congreso de Jalisco, incrementado las condiciones de equidad, igualdad y justicia electoral a este sector de la población.

Esta propuesta legal, detalló el mandatario, recoge parte de los resolutivos de un foro que se celebró la semana pasada por el observatorio para la participación política de las mujeres en el Estado, el cual fue

escenario y voz de las mujeres en una discusión y análisis que concluyó por demandar cambios de fondo y sin regateos.

"Me da mucho gusto estar hoy con el coordinador de nuestro grupo parlamentario en el Congreso, Quirino Velásquez, porque estuvimos atentos a lo que ahí se planteó, a lo que se discutió en este foro y hemos concluido que es fundamental dar un paso decisivo e ir más allá de lo que se planteaba en la iniciativa original y hacer una propuesta que enviare a través de una iniciativa en las próximas horas al Congreso de Jalisco, y que hemos discutido con nuestro grupo parlamentario para que MC la haga suya y la impulse en el Congreso para tratar de construir un gran acuerdo con las demás fuerzas políticas, en donde lo que voy a plantear es lo siguiente: Queremos incorporar el criterio poblacional y el de equidad en la formación de bloques para la contienda electoral del 2024 y para el futuro. Queremos que jalisco sea el estado que va más allá, que va más lejos en materia de equidad de género de todo el país. Estamos haciendo en la iniciativa un planteamiento para que el criterio poblacional esté con s i d e r a d o por todos los

partidos políticos a la hora de definir candidaturas", expuso el Gobernador jalisciense.

Añadió que la tónica de la iniciativa se centra en el impulso real para que las mujeres encabecen candidaturas en municipios competitivos y en los municipios más grandes de Jalisco.

Asimismo, recordó que hace un mes, los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano en el Congreso del Estado habían presentado una iniciativa que buscaba generar condiciones de equidad de género en procesos electorales, sin embargo, la propuesta a presentarse en las próximas horas dará mayor soporte y profundidad en el tema.

"Sin duda, esta iniciativa representaba un avance importante en esta agenda, pero era muy importante discutir sobre si este avance era lo suficientemente profundo para que Jalisco siguiera estando a la vanguardia a nivel nacional en la discusión sobre los temas de equidad de género. Esta agenda no puede regatearse. Es la mejor manera de reafirmar nuestro compromiso con la participación política en condiciones de equidad de las mujeres de Jalisco. Creo que es muy importante el mensaje que podamos mandar para que MC impulse esta agenda y busque un consenso con las demás fuerzas políticas tratando de que esto pueda salir adelante en el Congreso", destacó Alfaro Ramírez.



Somos una de las **10 ciudades más seguras** de México y la **número 1 de Jalisco.**

Fuente: ENSU [Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI]



Incrementa la oferta turística

Nayarit suma cinco nuevos Pueblos Mágicos

* *Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río, San Blas y Puerto Balleto (Islas Marias) se suman a la lista, estos dos últimos en respuesta a la instrucción del presidente López Obrador y cumplieron con todos los requisitos de la convocatoria de este año*

Diego Mendoza

El presidente de la Asociación de secretarías de Turismo (Asetur) y secretario de Turismo de Nayarit, Juan Enrique Suárez del Real Tostado, en compañía de Miguel Torruco Marqués, titular de la Secretaría de Turismo federal (Sectur), anunciaron la adición de 45 nuevas localidades a la prestigiosa lista de Pueblos Mágicos de México. Estas incorporaciones, seleccionadas tras un minucioso proceso de revisión llevado a cabo por el Comité Técnico de Evaluación y Verificación, cumplen rigurosamente con los requisitos establecidos en la "Convocatoria para el Nomenclamiento de Pueblos Mágicos, 2023". Con esta expansión, México enriquece su oferta turística al contar ahora con un total de 177 Pueblos Mágicos.

Dentro de este emocionante anuncio, se destaca la inclusión de cinco nuevos Pueblos Mágicos en el estado de Nayarit. Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río, San Blas y Puerto Balleto (Islas Marias) se suman a la lista, estos dos últimos en respuesta a la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien desde junio del 2022 en una visita al puerto mencionó que harían esta designación. Con estas adiciones, Nayarit eleva su número de Pueblos Mágicos a nueve, consolidándose como un atractivo destino turístico en la región.

Con este logro, expresó el secretario de Turismo, Juan Enrique Suárez del Real Tostado, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, demuestra con hechos el compromiso con el desarrollo integral del destino Nayarit y con el sector turístico, buscando fortalecer las cadenas productivas de valor de la entidad.

Los Pueblos Mágicos se



caracterizan por su excepcionalidad en términos de naturaleza, vida comunitaria, costumbres y tradiciones, lo que los convierte en destinos preferidos tanto por visitantes nacionales como internacionales. Estas localidades



poseen una riqueza cultural, gastronómica y natural que los convierte en poderosos motores de viaje, atrayendo así un mayor flujo turístico y generando un impacto económico favorable en las comunidades locales.

Durante el anuncio, Miguel Torruco Marqués expresó la importancia de este logro para la industria turística de México: "Este es un día muy significativo para la actividad turística de México, porque nuevos Pueblos Mágicos se incorporan a nuestra vasta oferta turística, ampliándola y diversificándola". Además, resaltó que el presidente López Obrador ha impulsado el turismo como una herramienta de reconciliación social, promoviendo el desarrollo, el crecimiento, el progreso y el bienestar en las comunidades, con

el objetivo de mejorar su calidad de vida.

La "Convocatoria para el Nomenclamiento de Pueblos Mágicos, 2023" estuvo abierta del 8 de mayo al 2 de junio y recibió un total de 123 solicitudes provenientes de 27 estados de la República Mexicana. De estas solicitudes, 87 cumplieron con los requisitos necesarios y presentaron un expediente completo, de las cuales finalmente se seleccionaron 45 localidades, lo que representa el 37% del total de solicitudes recibidas.

Entre los Pueblos Mágicos ya existentes en el estado de Nayarit se encuentran algunos destacados, como Mexcalitán, reconocido como la cuna de la mexicanidad debido a su histórica relación con el legendario Aztlan. Otros es Jala, una localidad con una

gran cantidad de monumentos históricos, entre los que resaltan su templo parroquial construido en el siglo XIX y las ruinas del antiguo hospital con su fachada barroca. Asimismo, Sayulita, un pintoresco pueblo costero se ha convertido en un destino romántico de renombre ideal para escapadas y celebraciones especiales. Por último, Villa de Santiago de Galicia de Compostela de Indias, conocido como Compostela, un Pueblo Mágico con un importante pasado histórico, se suma a la lista de joyas turísticas de Nayarit.

Con esta ampliación de Pueblos Mágicos, México fortalece su posición como un destino turístico diverso y lleno de encanto, donde visitantes de todo el mundo podrán disfrutar de experiencias inolvidables en estas localidades únicas.



La salud mental de la niñez y juventud es prioritaria

Mejoran habilidades de especialistas del DIF estatal

* *La doctora Beatriz Estrada Martínez explicó que esta capacitación servirá para que las y los psicólogos obtengan las herramientas necesarias para poder aplicar, calificar e interpretar los diferentes instrumentos y test de evaluación psicológica*

Redacción

El Sistema DIF Nayarit que encabeza la doctora Beatriz Estrada Martínez, a través del Programa de Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (PAMAR), lleva a cabo el Taller para Desarrollar Habilidades para la Aplicación, Evaluación e Interpretación de Pruebas Psicométricas, dirigido a todas y todos los especialistas de la salud mental que laboran en las diferentes áreas de la institución.

Durante la inauguración, la doctora Beatriz Estrada Martínez explicó que esta capacitación servirá para que las y los psicólogos obtengan las herramientas necesarias para poder aplicar, calificar e interpretar los diferentes instrumentos y test de evaluación psicológica infantil, con la finalidad de diagnosticar algún tipo de trastorno de la personalidad como retraso psicomotor, déficit de atención, alteración de la personalidad, entre otros temas de salud a tratar.

"Les van a dar a ustedes, una constancia que tiene una validez oficial y que les va a permitir demostrar que están capacitados

para la realización de estas pruebas psicométricas. Yo las felicito porque están ustedes aquí, porque tienen el deseo de apoyar a todos nuestros niños, niñas y adolescentes; no queremos que lleguen a adultos con más problemas, con más traumas, con estigmas que se les van formando porque no recibieron la atención adecuada, entonces está en sus manos el aplicar estas pruebas, analizarlas, evaluarlas y poder decir "¿Qué es lo que tienen estos niños?", enfatizó la titular de la asistencia social en la entidad.

Las y los participantes forman parte de las áreas de Salud Familiar, Centro de Desarrollo Infantil (CENDI) DIF, Centro de Rehabilitación y Educación Especial (CREE), de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes y del mismo PAMAR. El Corazón de Tu Gobierno muestra por y para la niñez y juventud nayarita, porque una detección oportuna de cualquier trastorno o rasgo de personalidad, llevará a un tratamiento acertado y a tomar las medidas correctivas o preventivas necesarias y así, conseguir una mejoría desde temprana edad.



Su estancia de investigación

Recibe la UAN a estudiantes del Programa Delfín

* *La rectora Norma Liliana Galván Meza explicó que son 152 estudiantes de diversas instituciones del país y extranjero quienes vivirán la experiencia del verano científico*

Redacción

Norma Liliana Galván Meza, rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), sostuvo un diálogo con estudiantes que realizan Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico, mediante el Programa Delfín, en la máxima casa de estudios nayarita, con el objetivo de que aprovechen al máximo su estancia de investigación presencial o virtual.

La rectora, acompañada de Manuel Iván Girón Pérez, secretario de Investigación y Posgrado y Teresa Aidé Inieta Ramírez, secretaria de Extensión y Vinculación explicó, que son 152 estudiantes de diversas instituciones del país y extranjero quienes vivirán la experiencia del verano científico en la UAN,

recibidos por 57 investigadores e investigadores.

Es importante mencionar, que como parte de esta bienvenida a veraniegos y veraniegas les presentaron las actividades académicas complementarias que se estarán ofreciendo a la par de su estancia, más de 16 cursos científicos, culturales, artísticos, deportivos y de recreación. Asimismo, les expusieron la oferta de posgrados de la UAN.

Posterior al evento de bienvenida, el estudiantado en compañía de la investigadora o investigador con quien efectúan estancia de verano, se trasladaron al edificio de Asuntos Internacionales donde pudieron disfrutar de una muestra gastronómica y show musical.

En el Hospital IMSS-Bienestar de Tecuala

Retiran médicos tumor y salvan vida a menor de edad

* *La paciente de 16 años acudió por dolor abdominal intenso con una evolución de dos meses, luego de un ultrasonido, se encontró un mioma de 60x60 cm y un peso de más de 10 kilogramos.*

Redacción

Un equipo multidisciplinario de personal de la salud del Hospital IMSS-Bienestar de Tecuala, realizaron una segunda intervención quirúrgica para la salud de una beneficiaria (de la etnia Tepehuana), toda vez que le extrajeron un mioma más grande que un balón de fútbol y con un peso de cerca de más de 10 kilogramos.

El director del Hospital de IMSS-Bienestar de Tecuala Nayarit, doctor Pedro Jiménez Vega informó que la paciente menor Abril "N" de 16 años, es originaria de la comunidad de el Filo del mismo municipio, presentó dolor intenso con una evolución de más de dos meses.

"La paciente menor de edad fue

atendida de manera oportuna por un diagnóstico de una tumoración gigante de quiste ovario izquierdo. Esta cirugía se llevó a cabo gracias a que el Hospital cuenta con insumos suficientes, un quirófano funcional, banco de sangre disponible y personal completo en el área quirúrgica", explicó.

Explicó que la cirugía se desarrolló sin complicaciones. Se obtuvo una masa tumoral de un peso aproximado de 10 kilos. Posterior a la cirugía la paciente mostró una recuperación muy buena y sin complicaciones en su salud.

El doctor Jiménez Vega señaló que posterior a la intervención quirúrgica y luego de 3 días de observación, la paciente fue dada de alta a su hogar, prácticamente con su salud

recuperada y con una expectativa de vida de mayor calidad.

La mamá de la menor de edad, señora Claudia Sujey "N" expresó su sentir respecto a la atención otorgada a su hija, "darles las gracias a todos los médicos, anestesiólogos, ginecólogos a los enfermeros y a todos, de aquí de IMSS-Bienestar de Tecuala. Es muy buena atención, hay mucho doctor y especialistas y tiene un buen servicio".

El Hospital IMSS-Bienestar del Municipio de Tecuala, Nayarit cuenta con los servicios de ginecología, obstetricia, cirugía general, medicina interna y pediatría, así como laboratorio, rayos X, un área de choque para lo que es atención de urgencia y un área de Triage Obstétrico, entre otros.



